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Актуальность исследования. Регулирование межнациональных отношений всегда было одним из приоритетных направлений в деятельности правительства любого полиэтнического государства. К числу важных факторов, влияющих на взаимодействие этносов и народов, проживающих на одной территории, относятся СМИ. 
В современном мире СМИ являются не только каналом информационного обмена и посредником между властными структурами и населением, но и мощным инструментом формирования сознания граждан и активным участником общественно-политического процесса. В многонациональных регионах массовая информация, ее носители и распространители могут как содействовать укреплению межнациональных отношений, так и способствовать разжиганию межэтнических конфликтов. Именно важностью изучения актуального опыта СМИ полиэтнических регионов по обращению к проблематике межнациональных отношений и государственной политики, проводимой по отношению к журналистике этнических меньшинств, и обусловлена актуальность данной магистерской диссертации.
Тема участия средств массовой информации в регулировании межнациональных отношений рассматривается нами на примере Китая. Китай — единое многонациональное государство. На его территории живёт 56 народов, около 92% из них составляют этнические китайцы — ханьцы. Из-за их многочисленности все остальные 55 национальностей считаются этническими меньшинствами. И хотя в Китае в основном гармоничные межнациональные отношения, иногда при непосредственном участии СМИ возникают конфликты межэтнического характера. 
В Китае наиболее сложную этническую структуру имеет Синьцзян-Уйгурский автономный район. Это самая большая по площади провинция; на ее территории проживает 13 коренных национальностей. Именно изучению деятельности региональных СМИ СУАР и посвящено данное исследование.
Объектом диссертационного исследования является деятельность региональных СМИ СУАР, издающихся на языках этнических меньшинств, а предметом — типологическая структура региональной этнической прессы и вклад журналистики и журналистов в регулирование межнациональных отношений.
Цель исследования – оценить, насколько эффективно региональные СМИ Синьцзян-Уйгурского автономного района исполняют «социальный заказ» государства по гармонизации межэтнических отношений в китайском обществе.
Задачи магистерской диссертации: изучить термин «этничность»; выявить основные характеристики понятия «межнациональные отношения»; определить роль этнической журналистики как фактора межнациональных отношений; рассмотреть специфику межнациональных отношений в Китае; провести анализ структуры этнической журналистики СУАР и определить влияние региональных СМИ на развитие межнациональных отношений; определить перспективы развития этнической журналистики СУАР (на примере СМИ, издающихся на казахском и уйгурском языке). 
Теоретическую базу исследования составили труды этнологов, специалистов в области регулирования межнациональных отношений, ученых, изучающих теоретические основы журналистики и практику участия журналистики в этническом взаимодействии, таких как: Р. Г. Абдулатипов, С. А. Арутюнов, О. А. Бельков, И. Н. Блохин, Ю. М. Бородай, Ю. В Бромлей, Л. Н. Гумилев, А. Ф. Дашдамиров, Л. М. Дробижева, Н. Г. Козин, В. И. Козлов, В. А. Тишков, Н. Н. Чебоксаров, С. М. Широкогоров и др.
Эмпирическую базу магистерской диссертации составили материалы региональных СМИ СУАР, издающихся на казахском и уйгурском языках. Сегмент печатной периодики представлен главной ежедневной газетой «Синьцзян жибао» (издается на уйгурском, китайском, казахском и монгольском языке). Аудиовизуальный сектор был изучен на примере Синьцзянского народного телевидения и Синьцянской народной радиостанции. Также были проанализированы записи в микроблоге Sina, посвященные этническому конфликту, известному в Китае под названием «синьцзянское лакомство». 
Методологическая база исследования: сравнительно-исторический и описательный методы, контент-анализ, а также экспертное интервью. В рамках работы над диссертацией в январе 2016 г. было проведено формализованное интервью с редактором и генеральным директором казахской версии газеты «Синьцзян жибао» Адиль Семейхан.
Апробация исследования. Отдельные положения магистерской диссертации отражены две научных публикациях и в двух выступлениях с докладами на студенческой научной конференции «Медиа в современном мире. Молодые исследователи» (Санкт-Петербург, Высшая школа журналистики и массовых коммуникаций, 11–13 марта 2015 года, 9-11 марта 2016 г.). 
Научная новизна. Данная магистерская диссертация представляет собой одну из первых попыток комплексного изучения СМИ этнических меньшинств СУАР и осмысления вклада региональной журналистики в процесс гармонизации межнациональных отношений в Китае.
Структура диссертации. Работа состоит из двух глав, пяти параграфов, введения, заключения, списка литературы и приложения.
Положения, выносимые на защиту:
1. Национальная политика КНР направлена на обеспечение интересов всех этнических групп Китая. В сфере СМИ особенности национальной политики проявляются в создании этническим группам всех условий для развития системы средств массовой информации на национальном языке.
2. В особом регионе Китая — СУАР существует развития система СМИ, ориентированная на все этнические группы, проживающие на данной территории. Эта система состоит из двух важных компонентов. С одной стороны, существуют региональные представительства общенациональных СМИ, которые производят информационный продукт на языках этнических меньшинств. С другой стороны, активно развивается журналистика диаспор. СМИ для этнических меньшинств в исследуемом автономном районе существуют во всех отраслях медиапроизводства: и в сегменте периодических изданий, и в аудиовизуальном секторе, и в отрасли информационных служб (при этом используются как традиционные, так и современные цифровые носители).
3. Структурный анализ медиаорганизаций, осуществляющих свою деятельность в СУАР на казахском и уйгурском языках, показал, что этническая журналистика на казахском и уйгурском языках является важным фактором регулирования межнациональных отношений в регионе и способствует повышению уровня интеграции этнических меньшинств. 
4. В целом взаимодействие этнических групп в СУАР носит гармоничный характер, однако изредка возникают конфликты, обусловленные этнокультурными различиями. Подобные столкновения оказываются в поле зрения журналистского сообщества и общенациональных, и региональных СМИ. Однако если деятельность журналистов традиционных СМИ находится под контролем государства, то в Интернете поток негативно окрашенной этнической информации распространяется более непринужденно, что может способствовать нарастанию конфликтного взаимодействия. Примерно это и произошло в 2012 году в ходе изученного в диссертационном исследовании столкновения между уйгурами и ханьцами Синьзян-Уйгурского автономного района, известного в информационном пространстве Китая как «конфликт из-за уйгурского лакомства».







Abstract 
The relevance of research. The regulation of interethnic relations has always been one of the priorities of the government in any multiethnic state. One of the important factors that affect the interaction of ethnic groups and people living in the same area is the media.
Currently, the media is not only a channel of information exchange and a mediator between authorities and population, but also a powerful tool for cultivating the consciousness of citizens and an active participant in social and political process. As for the multinational regional media, its carriers and distributors can both contribute to strengthening interethnic relations and inciting interethnic conflicts. The relevance of the research is based on the importance of studying the actual experience of the media of multiethnic regions, which is applying to the problems of interethnic relations and policy of the government about news of ethnic minorities. 
Considering subject media participation in the regulation of interethnic relations, we used China as an example. China is a unified multi-ethnic country, and has 56 nationalities, among which 92% are the Han nationality The other 55 nationalities are considered ethnic minorities. Although China has basically harmonious inter-ethnic relations, sometimes the direct participation of media can conflict the ethnic nature.
In China, Xinjiang has the most complex ethnic structure. Xinjiang is the largest province by area in China and it has 13 indigenous nationalities. The study of the activities of the regional media and Xinjiang is the main theme of my study.
The object of the research is to study regional media in Xinjiang, publication in ethnic minority languages, typological structure of regional ethnic press, the contribution of journalism, and journalists under the regulation framework of interethnic relations.
The purpose of research - to assess how effectively the regional media Xinjiang sing "social order" state on the harmonization of interethnic relations in Chinese society.
The tasks of master's thesis: to study the concept of "ethnicity"; to identify the main characteristics of the term "interethnic relations"; to define the role of ethnic journalism as a factor in interethnic relations; to consider the specifics of inter-ethnic relations in China; to analyse the ethnic structure of Xinjiang; to determine the influence of regional media on the development of international relations; to determine the prospects for the development of ethnic journalism Xinjiang (based on an example of the media, published in Kazakh and Uighur languages).
The theoretical base of the research is the works conducted by ethnologists, who are experts in the field of international relations regulation, scientists studying the theoretical foundations of journalism, and  journalism practices of participation in ethnic interaction, such as RG Abdullatipov, SA Arutyunov, OA Bel'kov, JH Blokhin, Y. M Boroday, YV Bromley, LN Gumilyov, AF Dashdamirov, LM Drobizheva, NG Kozin, VI Kozlov, VA . Tishkov, Cheboksarov, SM Shirokogorov and others.
The empirical base of the master's thesis is the materials in Xinjiang regional media, published in Kazakh and Uighur language. The print media segment is represented by the main daily newspaper "Xinjiang Daily" (published in Uygur, Chinese, Kazakh and Mongolian language). The audiovisual sector has been studied based on the example of the Xinjiang People's television and radio stations Sintsyanskoy folk. Also microblog Sina was analyzed on the problem of ethnic conflict, which is known as "Xinjiang delicacy" in China.
The methodological base of research: comparative historical and descriptive methods, content analysis and expert interviews. As part of the dissertation, in January 2016 it was conducted by a formalized interview with the editor and CEO of the Kazakh version of the newspaper "Xinjiang Daily" Adil Semeyhan.
Validation studies. Part of the content of thesis was presented in two scientific publications and author also gave two speeches with reports of this topic in the students’ scientific conference “Media in the modern world. Young researchers”(St. Petersburg, School of Journalism and Mass Communications, March 11-13, 2015, March 9-11, 2016).
Scientific novelty. This master's thesis is a first attempt to comprehensively study in media in Xinjiang ethnic minorities and understand regional journalism’s contribution to the harmonization of interethnic relations.
Structure of the thesis. The work consists of two chapters, and five sections, including introduction, conclusion, list of references and appendices.
The provisions for the defense:
1. China National policy is aimed at ensuring the interests of all ethnic groups in China. In the field of media, national policy is manifested to facilitate creation of all the ethnic groups in developing the system of mass media by its national language.
2. In a special region of China – Xinjiang, it has a development of the media system oriented to all ethnic groups living in the area. This system consists of two major components. On the one hand, there are regional offices of the national media, which produce information in the languages ​​of ethnic minorities. On the other hand, it is actively developing journalism diasporas. Media for ethnic minorities in the study Autonomous Region are media production in all sectors, more specifically in segment of periodicals, which means both in the audiovisual sector and in the sector of information services (the use of both traditional and modern digital media).
3. Structural analysis of media organizations, operating in Xinjiang Kazakh and Uighur, showed that ethnic journalism in Kazakh and Uighur languages is an important factor in regulating interethnic relations in the region and contributing to the level of integration of ethnic minorities.
4. In general, the interaction of ethnic groups in Xinjiang is a harmonious character, but sometimes can lead to conflicts due to ethnic and cultural differences. Such clashes are presented in journalistic community and national and regional media. However, if activities of journalists of traditional media is not under the state control, the online stream of negative ethnic information will spread more easily, which may contribute to the rise of conflict interaction. In this thesis, clashes between Uighurs and Han Chinese Xinjiang Uigur Autonomous Region in 2012 will be studied. The case is known as an information space "conflict over Uighur goodies" in China. 

